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主席（張議長鎮榮）：               記錄：劉淑芬 

接下來一個小時是彭余美玲議員的質詢時間，

現在就請彭余議員開始質詢。 

彭余議員美玲： 

議長、縣長、副議長、各局處主管、連絡官以

及記者們，大家好，這一個小時是美玲的質詢時

間，首先請教環保局局長，對於焚化爐部分，其實

大家都很希望能夠盡快完成，請問我們的焚化爐到

底何時可以完成使用？在這中間有很多的問題，我

知道，不需要你來回答，只是對鄉親們更重要的

是，垃圾該要往何處放？如何做一個整體的規劃？

因為我們也很怕竹東的垃圾山又重新開始，因為其

他縣市有在講新竹縣並沒有在做焚化垃圾各方面的

問題，很多聲音都出來，所以想請問焚化爐何能夠

完成？如果其他縣市歲修的時候，我們的垃圾該要

如何處理？這是第一個問題；第二個問題，是我們

竹東河濱公園維護管理這一項的問題，大家知道，

最重要的鄉親們在走路都有很急的一個時候，廁所

的問題，我想請問一下，到現在為止，這已經到了
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哪裡？要怎麼處理？而且從 109年就開始編列了那

麼多的預算，到目前為止，兩年多了，還沒有見

效，鄉親還是認為，沒有辦法上廁所各方面的問

題，還是挑出來，希望我們環保局局長能夠在這告

訴我跟鄉親何時能完成？到底每年是用了多少經費

在那邊？但是到目前為止，都還沒有完成的部分，

之前環保局局長也在問，另外，荷花池的部分也是

一樣，為什麼有三座荷花池？到目前為止，只有一

座在這次夏天有開放，讓大家欣賞，也請你一併回

答，再來我也請教一下，大家都很納悶河濱公園頭

前溪挖了一個深坑，在竹林橋下，挖了一個很大的

深坑，可是不知道這是要做什麼用？我問過了，是

要做蓄水池工程問題，那不知道這個蓄水池是做何

用？要怎麼樣蓄水？是污水處理廠的污水下來蓄

水？還是頭前溪乾淨的水質，在這邊做蓄水，請你

一併回答，我們河濱公園的維護管理要拜託你，請

說明一下。 

環保局朱局長振群： 

謝謝大會主席張議長，也感謝美玲議員關心竹
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東河濱公園的維護工作，竹東河濱公園大概有 150

公頃這麼大的面積，我們每年都會委辦做相關的… 

彭余議員美玲： 

我知道是從 400萬到現在調到 800萬。 

環保局朱局長振群： 

現在是 900萬，這個要感謝縣長的支持，也要

感謝大會的支持，讓預算從前兩年的 800萬增加到

900萬，在這一段時間，108年也經過水利署補助 

1000多萬在裡面增加了一些設施，在 109年的時

候，大會也通過 150幾萬要設置三座廁所，因為疫

情的關係，還有物價上漲，我們把它調整成兩座之

後，仍持續的招標，從去年到現在一直都沒有廠商

願意投標。另外，今年有 285萬元設施改善服務，

包括現在的五座廁所，讓他能夠有市電、自來水，

在兩處入口處增加監視器，還有兩座橋梁要做扶

手，一座要整個更新，這 285萬的工程在經過多次

流標之後，終於在 10月 4日順利招標，已經請廠

商提執行計畫，希望能夠在年底之前可以完成，另

外，目前行政院農委會農田水利處在竹林大橋附近
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要設置一個蓄水量大概 5萬立方公尺的蓄水池，這

個是引頭前溪的水質，以備旱季的時候可以提供灌

溉使用，這個蓄水池部分，目前他在跟我們洽談，

要借用 B、C區的停車場、壘球場附近的道路，還

有 D區閱覽室… 

彭余議員美玲： 

其實議長，我請他簡潔，事實上鄉親們關心的

是，這個是否為污水下水道要做的蓄水池？還是乾

淨水質的部分？而且他們開挖之後的安全措施有沒

有做好？就這麼簡單回答就好。 

環保局朱局長振群： 

謝謝，這個是以前農田水利會要引頭前溪的

水，向議座報告，我們有跟這個施工單位及農田水

利處，約要去現場會勘，這個我會請我們的同仁約

竹東的議員一起來指導，另外垃圾的部分，焚化爐

BOO的案子，現在正加緊趕工當中，目前的進度大

概有 20％左右，應該會依照表定在 113年可以啟

用，在 113年之前，我們跟新竹市還有苗栗縣竹南

焚化爐，還是有簽訂協助的合約，現在新竹市環保



6 
 

局焚化爐的焚化量，都優先處理竹東垃圾的部分，

只要新竹市有給我們一定的量，目前現在大概一天

100噸，可以讓竹東的垃圾順利的清運，前陣子它

在維修，所以竹東的掩埋場有暫置一部分的垃圾，

這個只要新竹市環保局有給我們量，都會優先讓竹

東的垃圾量可以順利送到焚化爐焚化，以上報告，

謝謝。 

彭余議員美玲： 

謝謝局長，也感謝縣長讓竹東為優先，讓我們

的垃圾能夠做好，我們也知道，113年以後，新竹

縣就有一個自己的焚化爐，不會造成垃圾大戰，我

希望工期能夠盡快的完成，也把我們的焚化爐做得

更完善，謝謝。再來請教工務處，首先要感謝工務

處竹科、竹中路橋上矮牆已經加了 65公分，讓我

們加做好欄杆，增加了安全性以及避免危險的部

分，讓人的行走及各方面都能夠更安全，在這裡謝

謝工務處。但是，我想請教東科路的積水問題，我

知道現在已經解決完畢，但是這只是治標沒有治

本，因為你們的電纜線或抽水機各方面在某一個地
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方常常被偷，都已經被偷第二、三次，才會造成這

個積水問題，請問有沒有更好的治本方式，把整體

的問題解決，這是第一個；第二個是我們 68快速 

道路沿線的問題，是不是可以請你說明現在的進度

到哪裡？幾時會來開工？或環評做好了嗎？等各方

面，是否可以請你回答？因為塞車問題真的很辛苦

在 122線塞到哪裡？從上軟橋塞到我們竹東下公

館，這些鄉親真的很痛苦，希望 68快速延伸的部

分能夠盡速的完成，請工務處回答，謝謝。 

工務處江處長良淵： 

謝謝大會主席張議長，也謝謝美玲議員，對於

竹東東科路地下道積水問題的關心，這個部分誠如

議座提到的，因為東科路的地勢比較低，地下道的

部分碰到下大雨的時候，會有積水的問題，本來我

們在設計工程的部分，是設一個臨時的抽水站，確

實在最近治安不是很好的情形之下，就有人會偷那

個電纜，甚至前一陣子把抽水機都搬走了，這個部

分，我們會請警察局竹東分局協助加強巡邏，這是

治標的作法，至於治本的部分，我們會再找時間去
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現勘，然後找顧問公司，看看怎麼樣在抽水機跟電

纜線的部分找到適當的地點，我們做更好的處理，

這是東科路積水的部分。另外，針對 68快速延伸

到竹東甚至到軟橋的部分，目前我們在今年有跟中

央爭取到環評的規劃費用，在整個規劃的路線上我

們做了一些調整，從 68快速路下到竹東台三線的

時候，轉到竹東大橋，沿著上坪溪的右側堤岸的部

分延伸，一直到軟橋的沙石場部分再銜接到左岸這

邊，然後銜接到的南清公路、縣道 122線，這個部

分的規劃部分也持續在進行，這次再從中央爭取到

3,700萬元整個環評報告的費用，我們會持續加速

辦理，延伸路線的規劃及工程的部分，以上說明。 

彭余議員美玲： 

謝謝，再來請教社會處，對於我們 65歲以上

長者的福利，我也謝謝縣長跟社會處，讓我們可以

拿敬老愛心卡坐計程車，每趟補助 100塊，可以上

限到 500塊，這是給長者們的一個福利，我知道有

四個車隊，總共有 2357輛車子，是長者可以叫到

的服務，我想請問一下，竹東到底有幾個車隊在竹
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東，讓鄉親能夠搭乘？這是第一點。第二點，是鄉

親們為什麼叫了車子之後，就不能使用敬老卡？他

們都在很懷疑這個問題到底是出在哪裡？所以在這

裡，我是不是要麻煩我們處長麻煩說明一下，到底

要如何才能夠找到計程車？讓長者可以搭乘，在竹

東的方面，請我們處長回答好嗎？ 

社會處李處長國祿： 

謝謝大會主席議長，也謝謝美玲議員，對我們

敬老愛心卡，從 9月 6日開始可以適用計程車部分

關心，就誠如議座所說，我們有四個車隊，2,000

多輛的計程車提供這樣的一個服務，這是採預約，

或是看到有這樣的一個標誌，都可以搭乘，至於您

剛才說，竹東地區有多少部車？這個我會後再去

找，但是我們從 9月 6日開始，我有跟老服科科長

一起討論過，大概初步核銷的金額是一再持續增加

當中，還有兩個車隊還沒來，所以這個完整的資

料，我們大概就可以看出及細部的分析，在哪個鄉

鎮、市區比較多？怎麼樣去配置車輛？我們初步也

聽到，有些偏鄉地區比較沒有這個計程車可以預
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約，這些我們都知道，我們會一併做改善，以上說

明。 

彭余議員美玲： 

謝謝，我想這是一個福利，讓我們 65歲以上

長者在搭乘的時候，有這種福利可以享，這是很

好，不要因為這個福利，抹滅我們縣長的一個政

策，讓大家這麼開心可以有這個福利。在這裡希望

能夠公佈 13鄉鎮，到底怎麼搭乘及使用愛心敬老

卡的部分，希望能夠盡快給我們回答。另外，請教

我們教育處，現在我們竹東的全民運動館的進度如

何？而且裡面最重要，我知道，大家很關心全民運

動館何時能夠開始動工？開始做？何時能夠完成？

裡面還有一個措施，就是我們上館里大概有上萬的

人口，感謝縣長在裡面給我們上館社區一個活動中

心。在這裡謝謝縣長，但是要來請教，70幾坪要讓

上萬的鄉親，能夠做多大的一個作用，所以在這裡

是不是可以請處長能夠盡快的讓我們了解，70幾坪

能不能在後續的一個考量下，增加我們上館活動中

心的坪數，空間能夠擴大一點，讓我們的里民能夠
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更好、更大的一個空間在裡面做活動。謝謝。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝彭余美玲議員，對

竹東全民運動館的關心，全民運動館全面的在做進

度的推進，在 9月 20日完成細設的審查，目前為

止，在做細設的相關修正同時，因為物價調整的關

係在做經費增加的簽核中，只要這個程序完成之

後，預計在 11月就會上網發包的動作，希望能夠

順利在 113年 10月份完工，這是目前的規劃整體

部分，至於有關活動中心的部分，之前謝謝議員的

關心，在地方說明會裡面，後續我們再跟里長，還

有大家在溝通當中，目前為止的規劃大概是 74.1

坪。 

彭余議員美玲： 

謝謝，我希望能夠後續考量上能夠增加，這是

我們鄉親對於這個活動中心的一個期許，請問一下

縣長，我們竹東有沒有更多的公共建設？大的工

程？請問我們以前的音樂村，現在的大禾埕，因為

現在轉運站差不多到期，我們交旅處這邊應該已經
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要完善了，我們這個轉運站大概何時做好？可以再

做使用，當然還有一個大禾埕的部分，我們的進度

已經規劃是不是經費有來源？請縣長能夠提說明一

下，這也是縣長在我們竹東做的重大建設。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝美玲議員，您關心

的竹東重大建設，剛剛聽起來，就是我們的體育

館，10月份就可以上網招標，鎮公所、代表會的遷

建，只要完成手續，也可以發包跟施工。另外大禾

埕部分，對於這個經費，感謝文化部給我們的支

持。我們也會對於這些客家這個圖書館、音樂館、

都會規劃，陸續興建。計畫的經費我們都會去協

調，也都是可以定案來推動。後續由我們主辦的單

位交旅處跟文化局都會逐一去推動這些事情。 

彭余議員美玲： 

謝謝縣長，在我們竹東還有這麼多的重大建

設，請問交旅處，轉運站從開工到現在的經費？預

算到現在為止，何時能夠把轉運站完成？轉運站完

成之後，上面還有我們的行政大樓 A、B棟的部



13 
 

分，最主要轉運站何時能營運？是否可以請我們的

交旅處回答？ 

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝大會主席議長，謝謝美玲議員，長期關切

客家音樂村所在地的部分，包括轉運站、地下停車

場，還有我們現在轉型為大禾埕的整個計畫的關

切，轉運站的部分，目前工程的進度部分，預計在

年底會報竣工，我們會針對地下停車場還有轉運站

的部分，先做後續委託營運的部分，因為轉運站是

地上兩層樓建築物的部分，會牽涉到後續，不管是

我們的綜合行政中心的興建，那千萬的工程的部

分，我們再審慎的評估，委託營運的範圍會不會含

在轉運站裡面，地下停車場會優先做開放使用，讓

民眾可以優先來停車，明年委託出去之後，我們做

好相關的管理策略，以及後續工程的進行接續的安

全措施之後，我們會擇期做開放的部分，先做這樣

的說明。 

彭余議員美玲： 

謝謝，因為大家也關心到底這個做好了以後，
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是不是要等到上面的 A、B棟的行政大樓完成以後

才可以使用，到時候這個建築物就已經老了，謝謝

你的說明，可以在事前的使用方式。再來我就要請

教縣長，我們外五里的交通問題，現在竹東外五里

的二重、三重交通塞車的問題，現在我們是很火

紅，熱鬧鼎鼎的，各說各話，大家不知道到底問題

出在哪裡？鄉親也很懷疑到底外五里這個塞車問題

要如何來解決？會不會拆到人家的房子？還是怎麼

樣？我希望縣長能夠在我們外五里部分有什麼好的

規劃？能夠藉質詢的時間，讓你有機會告訴我們竹

東外五里的鄉親，在這個部分，我們縣府是有很認

真在做規劃，然後二重國中、二重國小周邊道路的

擴充、擴建要如何來做？還有我們二重國中的 3.8

億，在規劃裡面要如何來做？希望我們縣長在質詢

時間，能夠讓你有機會在這裡報告給我們竹東的鄉

親們了解，在這裡我也要重申一個問題，我希望我

們今天在議事堂上說的話，不希望有一些人截彎取

直，路可以截彎取直通暢做好，讓我們行車能夠安

全。但是，我們說話不可以截這一段、截那一段去
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做一個組合，讓我們有些民意代表遭受到一些困

擾，縣長在這裡的回答跟我在這裡的說明，如果說

有心人士還想用這種方式截斷話語去做選舉的說法

或做法的話，這個在大會裡面，我要提出來，如果

有這種動作的話，我希望聲求司法來做一個橋盾，

因為我們網路是自由言論，自由言論下來很多的事

情，到底是真的，到底是假的，鄉親們搞不清楚，

我希望縣長接下來的時間有 20幾分鐘，讓縣長能

夠好好說明一下，讓鄉親們更瞭解這個地方的措

施，謝謝。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝美玲議員，就剛剛

你所提的問題，第一個，二重國中已經完成建築師

的遴選，馬上展開設計，然後發包施工這個已經定

案。至於關於交通的部分，我就這邊的幾個點講出

來，然後再請交旅處做更詳細的說明，我們當時也

會同竹東鎮長、議員也都到場，也實地會勘，我們

也跟竹東鎮公所張鎮長、還有議員也都討論出來，

第一，短期的部分，第一個是中興路的中央分隔島
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往學府路方向增設一個車道，這個在 10月底可以

完成，第二個是二重國小上學時段 7點 10分到 7

點 40分，我們要進行周邊車量的一些管制，第三

個是自由街連通的部分，中間的部分，兩頭要把它

打通，這個經費什麼都確定了，我們請鎮公所馬上

來辦理，預定在 11月中要完成，私人可能會阻擋

的通勤部分，我們會請工務處協助，是不是有相關

的法規或案例可以依循，部分道路寬度可能無法雙

向通行，由交旅處來協助做評估是否可先實施時段

的單行管制，在長期的部分，自由街的寬度完整開

動到 12公尺，這一定要做，這也請鎮公所把經費

內容估算，在 9月底提供給我們爭取預算。第二個

是光明路的寬度，我們按照原來的計劃開闢，第三

個是學府路，也會依照計畫道路的寬度來開闢。第

四個是明新一路橋下的附近，光明路往公道五路方

向車道調整，第二期的補助計畫，我們也會併同電

杆地下化評估辦理，第五個是都市計畫外環道的部

分，我們請鎮公所納入竹東二、三重地區整個交通

路網可行性評估案中一併檢討，這個對外五里來



17 
 

講，我剛剛所提的短期跟長期，可以講非常細，因

為要讓這邊交通不打結，那一定要做短期有哪些要

打通？長期要做哪些？這幾個計畫我們也做圖表，

我們也會來做，詳細的部分，請我們交旅處說明一

下。 

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝大會主席議長，謝謝美玲議員，長期關切

我們外五里的交通問題，剛剛縣長所提示的部分，

大概就是我們分為短期跟中長期的計畫，有一些業

務單位進度的部分，我大概做一些說明，第一個，

中興路的中央分隔島打除，增設一個左轉車道部分

跟學府路口問題現象的部分，我們在 10月初實施

之後，對當地有一些影響跟困擾，包括行車安全、

擁塞，我們立即透過每一個禮拜的檢討之後有重新

調整，剛剛議座特別提醒的部份，我們會把這個案

子的來龍去脈在所有的會議記錄中公告周知，讓大

家知道，哪些的議員？哪些民代在這個過程中建議

什麼內容？希望大家在針對事情、解決事情做處理

就好，目前這個案子已經完成，感謝議座這幾次會
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勘的支持；第二個部分，有關二重國小以及自由街

打通部分，目前由公所已經完成了，尚在實施中，

這短期方案陸續已經依照我們的計畫期程，透過今

年度三次的列管計畫期程的部分已經完成了。至於

長期的自由街部分，因為沒有徵收，有一些路段局

部打通，在鎮長履次跟縣長報告之後，我們基於改

善當地的交通的部分，現在縣長很明確的跟鎮長

講，這個屬於市區道路，要由公所編列相關經費，

做後續打通的計畫，公所今年度也編列相關的預

算，提報到代表會做審議，希望把自由街全線打通

部分列為優先處理。這案子也希望能夠通過代表會

審議，如果通過之後，有效的解決外五里數千戶的

交通問題，這是自由街的部分；後續學府路的部

份，這也謝謝工務處列入生活圈的計畫，在這個月

中，上禮拜已經開了一個說明會，針對的說明會中

有關後續的開闢計畫，因為學府路是通往園區，相

當好的便捷之替代道路，同時也解決二重國中前面

通學環境的問題，在工務處的積極辦理之下，目前

辦理相關說明會，後續會依照這個期程來爭取中央
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生活圈道路的計畫補助，希望能夠疏解相關交通，

另外，還有明星一路通道公道五車道的部分，因為

目前有電線杆，對於道路容量不足的情況下，我們

希望未來有機會爭取中央的計畫，讓公所執行道路

的電桿地下化之後，把道路的餘裕騰出來，車道的

部分配置重新調整，才有機會針對目前的星都滙、

星都心、環球市連接到公道五的既有道路做處理。

長期來講，都市計畫外環道的部分，這也請公所納

入我們的整體路網評估裡面，到時候一併報給縣府

處理，在整個計畫針對外五里部分，包括短期已經

完成，中、長期的部分，也透過縣府以及公所共同

來執行，以後我們還會持續來做一個列管，希望能

夠完成這些案子，及早給縣民更好的一個生活空

間，以上。 

彭余議員美玲： 

謝謝你們的回答，也謝謝縣長的回答，因為這

個現在的網路，我們竹東這一塊真的是風風火火

的，所以我希望能夠藉這個機會，讓我們的鄉親能

夠了解，會不會拆到房子或什麼影響？為什麼一直
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在吵這個議題？所以我藉這個機會，讓大家及縣府

能夠有說明的機會，我也希望今天說明的一些資料

能夠在網路上，或者其他地方能夠公開，讓大家跟

鄉親們能夠更了解地方的建設，如果有任何問題，

都可以由那些管道來得知，今天鄉親們所面臨的部

分，也不會再造成我們二重光明路跟中興路這一次

就一個禮拜解決的這個問題，因為不便在這邊多

說，但是希望能夠很多我們公共建設，事實上都要

快速的告訴鄉親，我們怎麼走？讓周遭的鄉親能夠

知道，未來不會影響他們太大的人車各方面的安

全，在這裡謝謝你能夠積極的把這些資料公開出

來。再來，請教社會處處長，公托公幼托嬰的政

策，請具體的說明一下，讓我們的下一代有更優質

的家園環境，讓我們年輕的夫妻能夠要來我們這

裡，能夠減輕他們的負擔，希望我們社會處能夠說

明一下在竹東到底有多少間優質的公托？另外，還

有非營利幼兒園的部分，再來我的第二個問題，再

請縣長回答，剛剛我們在講新生兒營養的部分，其

實縣府也要有一個原則，如果他生第一胎之後，覺
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得在我們新竹縣生第二胎也可以領更多錢，更多的

經費，在第 3胎領了更多，剛剛我們連議員的問

題，我覺得就像老人年金一樣，有一個原則性對不

對啊？我們這邊申請比較多經費，我就跑到這邊來

生育，但是生完之後，領了這些錢，然後我又走

了，是不是有一個期限？他必須養在這裡，當然不

可能跟人家收回來，但是必須要有一個原則在，我

也覺得，第一胎在其他縣市生的時候，其實他們已

經到這個新生兒的營養金，那在我們這邊也就不需

要再去增加，那第二胎的時候縣長是可以考量，最

重要的是本席在上次提案說過，生產第一胎的時候

是不是可以 1萬元調整為 2萬元，第二胎 2萬元調

整 3萬元，我想要生第 3胎的人很少，所以在第 3

胎是不是可以調整更高的金額，讓我們新竹縣的生

產率能夠提高，讓年輕的媽媽們能夠減輕他們更多

的負擔，才願意多生一些，這種情況，請縣長回

答。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝美玲議員，有關於
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新生營養補助金的部分，剛剛連議員也提出來，你

提的意見也是很好，這兩個意見，我們會併同跟社

會一起來檢討、參考，謝謝美玲議員。 

社會處李處長國祿： 

謝謝大會主席議長，也謝謝美玲議員，對我們

的公共托育資源的關心，我們目前在竹東有兩家，

一個是東正公共托育家園，已經營運有 12位小朋

友，在竹東國小公共托育家園也有 10位小朋友，

正在籌建當中的是頭重托嬰中心，大概是 40位左

右，因為有些工程的問題，持續在努力當中，這是

現有公立的托嬰資源，我們全縣有 75家的托嬰中

心，其中竹東有 8家托嬰中心，我們也是鼓勵托嬰

中心加入我們準公共化的部分，也就是一直強調的

是平價優質的方式提供家長的選擇，托育資源之

後，還有一個居家保母的資源，希望我們這樣的托

育資源能夠提供給我們的家長，特別是我們年輕的

家長，有這樣的資源來使用。另外，剛剛講到新生

營養補助的部分，剛剛縣長也說，我們一直有在考

慮，原來 108年之前都是每一胎 1萬元，縣長有特
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別調高到 1萬、2萬、5萬，至於要不要從第一胎

開始調高或者是剛剛說的胎次計算，我們社會處都

會一起來做考慮，但是主要還是考慮到我們的財

政，因為這是超過一次性標準的社福項目，我們還

是會做一個全盤的考量，那也是要照顧、鼓勵這樣

的一個生育，但是我們更需要的是托育設施的支

持，以上說明，謝謝。 

彭余議員美玲： 

謝謝，我在最近的一些炒米粉場，我有聽到兩

歲到 6歲，裡面有一句話好像是這樣說，讓我們的

國家來養，這種話語之中不知道我們這個處長知

道？這句話說出來是多嚴重嗎？還是說，本來就有

這個政策，就是國家本來對我們小朋友兩歲到 6歲

就有更好的政策，有沒有這件事？謝謝。 

社會處李處長國祿： 

謝謝議長，也謝謝美玲議員關心，我們少子化

的前瞻、友善的空間相關計畫，事實上，衛福部的

政策是政府和您一起養了，這個不是說國家養。 

彭余議員美玲： 
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這講錯了嘛！是不是可以重講一次這句話好

嗎？因為很多媽媽們都在說 2歲到 6歲，我們就可

以不用負擔，國家可以幫我們養這個小朋友，所以

有時候在說話時，是不是講得太快了，所以你再重

講這一句話好不好？ 

社會處李處長國祿： 

這個也是根據衛福部的一個相關計畫說明「是

政府和您一起養」。 

彭余議員美玲： 

謝謝，因為這句話出來，讓我們遭受很多鄉親

打電話來問我，年輕的媽媽問我到底這個政策在哪

裡？要怎麼申請？或者有其他的方式？所以你這句

話是有一些人的口誤，說的太快了，在這裡謝謝你

的回答，現在 44分了，美玲的質詢也到此結束，

在這之前，我要謝謝我們的縣長、議長，還有各局

處、科室主管在這四年以來，對於美玲提出來的意

見、提案，各方面都能夠幫忙完成，在這裡謝謝你

們，祝福我們大家平安快樂，謝謝各位。 

主席（張議長鎮榮）： 
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謝謝彭余美玲議員的質詢，今天上午的會議在

此告一段落，下午 3點繼續開會，本席宣告散會。 


